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Всем большой привет! Прошу 

извинить за задержку номера. 

Все-таки 5 курс, госэкзамены, 

выпускной, сами понимаете…  

Поздравляю всех с оконча-

нием очередного учебного года и 

успешной сдачей сессии. Каж-

дый из вас стал еще на один шаг 

ближе к получению заветного 

диплома, а кто-то его даже уже 

получил. Лето в самом разгаре, а 

значит, пора отдыхать. Желаю 

всем провести каникулы с 

пользой. Особенно нынешним 

выпускникам, ведь до интерна- 

туры осталось меньше месяца, так что, ребята, нельзя 

терять ни минуты! 

 С момента выхода предыдущего номера «Breaking 

News» на нашем факультете произошло много 

интересных событий. Одно из самых зрелищных – 

конечно же третий выпуск фармацевтического факуль-

тета. Новое поколение молодых провизоров вышли из 

стен нашей Alma Mater. Давайте пожелаем ребятам 

успехов и попутного ветра во всех новых начинаниях. 
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Итак, 5 лет учебы позади. Говорю об этом спокойно, 

с легким оттенком грусти. Конечно, с одной стороны, 

приятно, наконец, стать дипломированным специа-

листом, взять в руки заветный «корешок об 

образовании» и отправиться заниматься любимым 

делом. Но с другой стороны, когда я думаю об ушедшей 

студенческой жизни, о беззаботных 5 годах в БГМУ, о, 

ставших такими родными, университетских корпусах, 

коридорах, кабинетах, о преподавателях, которые 

буквально вырастили и воспитали в нас специалистов, 

невольно на глаза наворачиваются слезы. 
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Первое время, когда я только узнала, что поступила в 

БГМУ, я была очень счастлива, ведь сбылось то, чего я 

так отчаянно хотела. Однако через некоторое время 

ощущение радости от заветного поступления сменилось 

страшной неуверенностью: правильно ли я выбрала 

профессию, как буду жить вдали от дома, выдержу ли 

университетские требования, смогу ли с кем-то 

подружиться и еще много-много других вопросов. И 

правда, сначала было очень тяжело. Весь первый курс 

прошел в слезах и бессонных ночах. Обидно было всю 

ночь сидеть над учебниками, а назавтра получить 

плохую оценку, особенно будучи человеком, который 

все принимает близко к сердцу.  
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Уже с высоты прошедших в университете лет, могу 

сказать, что единственное верное средство в такой 

ситуации – юмор и более простой взгляд на вещи, ведь 

нельзя объять необъятное. Тогда я этого, к сожалению, 

не понимала, поэтому не раз хотела все бросить и 

забрать документы. Хорошо, что рядом были люди, 

которые меня понимали и поддерживали, без них я бы 

здесь уже не училась. Сейчас это звучит смешно. 

Бесконечно благодарна тем, кто уберег меня от этой 

ошибки. Надеюсь, жизнь покажет, что все было к 

лучшему. 
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С уверенностью могу сказать одно – я училась в 

самом прекрасном медицинском ВУЗе Беларуси. За эти 

5 лет БГМУ очень изменил меня: я стала более само-

стоятельной, целеустремленной; научилась преодолевать 

возникшие трудности; поняла, что мне действительно 

нравится моя будущая профессия. Очень много сделали 

преподаватели: дали знания, с которыми не страшно 

начинать работать; научили гордиться своей профес-

сией, несмотря на то, что некоторые люди даже не 

знают, кто такой провизор; помогли почувствовать 

«нужность» себя как специалиста; поделились массой 

профессиональных советов. К таким невольно хотелось 

ехать на пару в любое время, даже на другой конец 

города к 8 утра. Огромное им спасибо!  
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Отдельно хочу отметить вклад одногруппников, 

однокурсников, людей с других курсов и факультетов, 

которые показали, что студенческая жизнь – это не 

только бесконечные зубрежки, тесты, зачеты и оценки, 

а также, дружба, ночные посиделки, смешные случаи, 

искренние разговоры, понимание, советы. Благодаря им 

эти 5 лет не ограничились только учебой, а были 

насыщенными и интересными. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Слова огромной благодарности от группы 8506 всему 

руководству университета и фармацевтического 

факультета за возможность получить образование и в 

будущем реализовать себя в профессии, препода-

вательскому составу БГМУ за терпение, поддержку, 

профессионализм и главное – за ценные знания, 

которые в будущем позволят гордо носить почетное 

знание «провизор»… Мы будем скучать по тебе, БГМУ! 
 

  

 

Валерия Повшок, главный редактор 
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Проведение интеллектуальных игр, подготовленных 

для студентов студсоветом факультета, стало доброй 

традицией. Так 2 марта 2018 года состоялась очередная 

встреча, где за победу боролись команды первого, 

третьего, четвёртого и пятого курсов. 

Игра включала 7 туров, в каждом из которых было 

по 10 вопросов. Команды продемонстрировали высокий 

уровень знаний в различных областях: медицина, кино, 

музыка,  история и др.  

Победу одержала команда 3 курса «Фармфарики». 

ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНАЯ ИГРА «ЧЕРТОГИ РАЗУМА» 
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РЕСПУБЛИКАНСКАЯ НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКАЯ 

КОНФЕРЕНЦИЯ, ПОСВЯЩЕННАЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ 

РАСТЕНИЯМ И ПРИРОДНЫМ ИСТОЧНИКАМ 

ТУРКМЕНИСТАНА 

В рамках 25-ой Международной специали-

зированной выставки «Здравоохранение Беларуси - 

2018» 29 марта 2018 на базе БГМУ прошла 

республиканская научно-практическая конференция, 

посвященная лекарственным растениям и природным 

источникам Туркменистана.  
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В конференции приняли участие представители 

промышленного фармацевтического сектора Республики 

Беларусь – ООО «Калина», НПК «Биотест», студенты 5 

курса медицинского факультета иностранных 

учащихся, обучающихся по специальности «Фармация» 

из Туркменистана, сотрудники кафедры организации 

фармации. Конференцию вела Наталия Сергеевна 

Гурина, декан фармацевтического факультета, которая 

отметила, что Беларусь и Туркменистан находятся в 

постоянном взаимодействии в сфере экономики и 

здравоохранения. Доклады были посвящены 

особенностям рынка фитопрепаратов Туркменистана.  
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Ещё одной доброй традицией нашего факультета 

стало проведение киновечеров. Студенты собираются 

тёплой дружной компанией за просмотром кино, а 

затем обсуждают его за чашкой чая и делятся своими 

впечатлениями. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

КИНОГОСТИНАЯ: ФИЛЬМ И ДИСКУССИЯ 

Именно поэтому очередной вечер в киногостиной 

фармацевтического факультета прошел в виде обмена 

мнениями и мыслями.  
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Фильм «Пожалуйста, 

приготовьтесь» - не только 

воодушевляющая история о 

преодолении самих себя на 

пути к  мечте, но и глубокая 

социальная драма, подни-

мающая вопросы жизни 

людей с психическими 

расстройствами, прожи-

вающих в современном 

обществе.  

Обсуждение и анализ 

таких тем – важная часть 

воспитания в будущих 

провизорах и врачах 

гуманного отношения ко 

всем без исключения 

людям. 

На таких встречах студенты без стеснения могут 

высказать свое мнение, поделиться опытом. 
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Всемирный День здоровья в 2018 году отмечался в 

год юбилейный: 70-летие со дня вступления в силу 

Устава Всемирной организации здравоохранения. Тема 

Всемирного Дня здоровья – «Всеобщий охват услугами 

здравоохранения: для всех и везде». К всемирной 

кампании, которая проходила под девизом «Здоровье 

для всех», присоединились студенты БГМУ. 

ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ ЗДОРОВЬЯ 2018 
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В фойе университета волонтерские отряды всех 

факультетов организовали интерактивные площадки. 

Все желающие смогли измерить свой рост, давление, 

проверить остроту зрения на площадке педиатри-

ческого факультета. Волонтеры-стоматологи провели 

мастер-класс «Стоматологическая профилактика». 

Настоящий «Марафон здоровья» организовали 

волонтеры лечебного факультета, выставив сразу три 

площадки: «Профилактика ВИЧ-инфекций», «Первая 

помощь», «Здоровый образ жизни». О лекарственных 

растениях на службе здоровья рассказали волонтеры 

фармацевтического факультета, представив богатую 

чайную дегустацию. Медико-профилактический 

факультет реализовывал популярный в городе Минске 

проект «На пути к крепкому здоровью». Волонтеры 

провели познавательную викторину «Мозаика здоровья». 
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РЕЗУЛЬТАТЫ НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКОЙ 

КОНФЕРЕНЦИИ СТУДЕНТОВ И МОЛОДЫХ УЧЁНЫХ С 

МЕЖДУНАРОДНЫМ УЧАСТИЕМ «АКТУАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ 

СОВРЕМЕННОЙ МЕДИЦИНЫ И ФАРМАЦИИ – 2018» 

18-20 апреля 2018 года в БГМУ прошла научно-

практическая конференция студентов и молодых 

учёных с международным участием «Актуальные 

проблемы современной медицины и фармации – 2018». 

C каждым годом география участников всё больше 

расширяется. В этом году гостьей оказалась студентка 

Пермской государственной фармацевтической акаде-

мии Елизавета Гапечкина.  

В секции мультимедиа-докладов «Фармацевтические 

науки» приняли участие 9 работ.  

В секции устных докладов «Актуальные проблемы 

современной фармации»  было представлено 13 работ.  
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Лауреатами стали: 

1 место:  

Гапечкина Елизавета Дмитриевна, ПГМУ, 

«Идентификация гидроксикоричных кислот в 

извлечениях из продуктов биодеструкции параце-

тамола». 

2 место: 

Фурик Софья Владимировна, БГМУ, «Разработка 

состава и технологии производства пробиотика для 

нормализации кишечной микрофлоры». 

Накопия Натела Заалиевна, БГМУ, «Проведение 

доклинических исследований ЛРС». 

3 место: 

Лавшук Виктория Валерьевна, БГМУ, «Показатели 

доброкачественности листьев смородины чёрной». 

Федоренко Анна Александровна, БГМУ , «Разработка 

состава вспомогательных веществ в лекарственных 

формах бутаминофена с упруго-пластичной вязкой 

дисперсионной средой». 

Толстик Алина Вячеславовна, БГМУ, «Разработка 

технологии масляного экстракта куркумы длинной 

корневищ». 

Члены жюри, а также гости конференции отметили 

актуальность выбранных тем и высокий уровень 

подготовки. 
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«МОЛОДЕЖЬ – ЗА МИРНУЮ БЕЛАРУСЬ!»  

9 МАЯ - ДЕНЬ ПОБЕДЫ! 

8 мая состоялась торжественная церемония 

чествования ветеранов ВОВ в фойе нашего 

университета и праздничный концерт. Администрация 

университета, сотрудники и студенты с огромной 

благодарностью и трепетом встречали тех, кто защитил 

мирную жизнь в годы войны, а после работал и 

продолжает работать в родном университете. 
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В праздничном концерте приняли участие студенты 

нашего факультета и преподаватель Ольга Григорьевна 

Сечко. Номер был подготовлен совместно с новым 

режиссёром факультета Егором Борисовичем Лешко.  

На протяжении десятилетий День Победы оставался 

самым трогательным и душевным праздником страны.  
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9 мая парк имени М. 

Я. Павлова превратился 

в большую площадку 

празднования 73-й 

годовщины Победы со-

ветского народа в 

Великой Отечествен-

ной войне. Студентами 

фармацевтического и 

лечебного факультетов 

была организована ин-

терактивная площадка 

«Полевой госпиталь». 

Все желающие смогли 

измерить артериальное 

давление, проверить ос-

троту зрения. Волонте-

ры  провели мастер-

класс, рассказывая са-

мым маленьким участ-

никам праздника о 

хирургических инстру-

ментах. Наши студенты 

постарались, чтобы 

интерактивная площад-

ка получилась интерес-

ной и в то же время 

познавательной. 
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ВЫПУСКНОЙ 2018 

29.06.2018 в стенах БГМУ состоялось самое 

знаменательное событие в жизни, пожалуй, каждого 

выпускника – получение диплома об образовании. 

Торжественная церемония была наполнена радостью и 

счастьем, кто-то даже вздохнул с облегчением, ведь путь 

длиной в 5 лет завершился, заветный документ в руках. 

В тоже время в воздухе пахло грустью: никому не 

хотелось покидать то, к чему он так привык за эти 5 лет, 

уходить из родной Alma Mater. Присутствовавшие на 

вручении дипломов преподаватели и родители открыли 

ребятам двери в будущее, передали вчерашних 

студентов в руки самого строгого экзаменатора – 

взрослой жизни. 
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Но долго грустить было нельзя. Ведь в тот же день у 

студентов фармацевтического факультета должен был 

состояться выпускной. Приготовления к этому вечеру 

начались задолго до самого мероприятия: нужно было 

выбрать платье или костюм, девушкам определиться с 

прической и макияжем, продумать свой образ до 

мелочей. Каждой хотелось блистать, ведь такое событие 

бывает только один раз в жизни. Атмосфера вечера 

была очень торжественная: красивый зал ресторана, 

изобилие ярких нарядов, фотозоны, аниматоры, живая 

музыка – все это создавало ощущение праздника.  
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На балу присутствовали не только выпускники, но и 

любимые преподаватели во главе с деканом факультета. 

Много теплых слов и напутствий было сказано 

вчерашним студентам. Вечер прошел легко и 

непринужденно, даже начавшийся дождь не смог 

испортить радостного и веселого настроения. Праздник 

продолжался до утра. Никому не хотелось расходиться, 

ведь это был последний совместный вечер всего 

факультета. Но жизнь продолжается, впереди для ребят 

открываются новые перспективы, возможности, 

знакомства. Нас ждет долгий путь по неизведанной и 

увлекательной дороге фармации. 

 

Натела Накопия, Валерия Повшок 
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       По традиции в каждом номере мы знакомим 

вас с преподавателями, обучающими студентов 

фармацевтического факультета. В этот раз 

хотелось бы рассказать о замечательной 

женщине, потрясающем преподавателе и просто 

добром и чутком человеке – Яранцевой Наталье 

Дмитриевне, заведующей кафедрой фармацев-

тической химии. 
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–  Наталья Дмитриевна, почему Вы решили 

связать свою жизнь с медициной? Что повлияло 

на выбор вашей профессии? Кем хотели стать в 

детстве? 

– В детстве я хотела стать врачом с большой буквы. 

Перед глазами была мама, которая прошла трудовой 

путь от участкового терапевта до заведующей 

поликлиникой, а после заведующей отделением 

эндокринологического диспансера. У меня есть 

детские фотографии в медицинском халате и шапочке 

с чемоданчиком и с крестиком в руках. Я мечтала 

стать военным врачом и служить в «горячей точке». Уж 

и не знаю, как появилась такая мечта, может мои 

дедушки, прошедшие Великую Отечественную Войну, 

на это повлияли, может папа, получивший в мирное 

время орден за военные действия… 



Людям  
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– Но к моменту поступления в ВУЗ оказалось, что 

выбрать врачебную специальность очень непросто, если 

размышлять не о «благородной профессии врача», а о 

конкретном специалисте. Сможешь ли ты нести 

величайшую ответственность за жизнь пациента? Как 

это отразится на тебе как на личности? Как это будет 

влиять на твою семью? Много вопросов, в первую 

очередь, этической направленности. Так начали 

появляться мысли, что свой путь в медицине можно 

найти и в другой специальности. Одна чудесная 

заведующая аптекой посоветовала присмотреться к 

профессии провизора и предложила приходить к ней на 

рабочее место. И вскоре я подала документы на 

фармацевтический факультет. 

– В каком университете учились? Сложно ли было, 

как хорошо Вы учились?  

– Я училась в Витебском Государственном Ордена 

Дружбы Народов Медицинском институте c 1992 по 

1997 год. Кстати, до «развала Советского союза» в 

рейтинге медвузов СССР он занимал 3 место после 

Московского и Ленинградского институтов. В 1998 году 

институт успешно прошел аттестацию и аккредитацию 

на статус высшего учебного заведения университет-

ского типа и был преобразован в университет. Так что 

поступала и закончила я институт, а работала там же, 

но уже в университете.  Учиться я всегда любила, 

закончила школу с золотой медалью… 



Людям  
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– Поступила в институт достаточно легко, хотя сдавать 

вступительные экзамены было очень волнительно, ведь 

при получении двойки продолжать вступительную 

кампанию было нельзя и пришлось бы поступать уже на 

следующий год. После поступления наш курс отправили 

в колхоз, а несколько групп, в том числе и моя, работали 

на опытном институтском поле – там за выкапыванием 

корней и корневищ валерианы мы и познакомились с 

людьми, с которыми уже давно и крепко дружим. Наша 

группа была очень активной, беспокойной, яркой, мы 

постоянно выясняли отношения и также бурно 

мирились. Своим девочкам я благодарна за эти 5 

невероятных лет. В прошлом году мы отмечали 20-летие 

окончания института, и казалось, обнявшись просто 

«приклеились» друг к другу…  



Людям  
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– Нам всегда есть о чем поговорить, спасибо соцсетям: 

обсуждаем и рабочие моменты, и как воспитывать 

своих детей, и даже кто какие брючки купил (смеется). 

Не могу сказать, что учиться было сложно. Хотя таких 

приспособлений как сейчас для учебы не было – и 

одним из самых важных компонентов обучения был 

конспект лекций, которые я всегда писала сама. 

Училась в институте хорошо, очень любила биохимию, 

фармакогнозию и фармакологию, состояла в студен-

ческом научном обществе. С большой благодарностью 

вспоминаю своих преподавателей. Среди них есть те, 

кто всегда были и будут примером для меня – и как 

профессионалы, и как люди, что не менее важно. 



Людям  
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– Почему Вы выбрали такую дисциплину как фарм. 

химия? 

– Скорее это фарм. химия выбрала меня. Я обучалась в 

аспирантуре по специальности «фармацевтическая 

химия, фармакогнозия» на кафедре токсикологической и 

аналитической химии, тема кандидатской диссертации 

«Исследование ионных ассоциатов 10-алкилпроизводных 

фенотиазина с трифенилметановыми реагентами и 

применение их в фармацевтическом анализе». И на 

втором году аспирантуры заведующая кафедрой 

фармацевтической химии предложила мне совмещать 

аспирантуру с преподавательской работой. Так началась 

моя педагогическая деятельность. 



Людям  
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– Помимо университета, где Вы еще работали или 

работаете сейчас?  

– Я работала хроматографистом в Витебском областном 

комитете природных ресурсов и охраны окружающей 

среды. Это колоссальный опыт работы с реальными 

биологическими объектами, начиная с пробоотбора, 

пробоподготовки, проведения собственно качественного 

и количественного анализа и заканчивая документаль-

ным оформлением акта, от которого зависела оценка 

соблюдения экологических норм, ну, например, такого 

предприятия как «Марко» или железной дороги. Кстати, 

не думайте, что ваша будущая профессия будет 

ограничена только аптекой, у вас много возможностей. 

 



Людям  
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– Нравится ли Вам Ваша профессия, и что в ней 

особенного на Ваш взгляд? Как давно заведуете 

кафедрой? 

– Мне моя профессия нравится. Она не дает 

расслабиться и перестать учиться. Это профессия, 

которая постоянно толкает вперед, а общаться со 

студентами тоже очень увлекательно. Считаю, что 

хороший преподаватель учит учиться. Наша профессия 

связана с постоянным самообучением – появляются 

новые заболевания, постоянно изменяется ассортимент 

лекарственных средств, ведутся инновационные 

разработки активных фармацевтических субстанций, а 

за всем этим нужно постоянно следить, поддерживать и 

повышать квалификацию. Кафедрой я заведую с самого 

ее образования и мне очень приятно, что я стояла «у 

истоков». Коллектив у нас молодой, активный, любящий 

всякие технические новинки, электронные штучки, да и 

некоторые из вас это уже заметили. 

 



Людям  
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– Какие мысли посещали Вас, когда Вы 

направлялись на свою первую в жизни пару будучи 

студентом и преподавателем? 

– Когда я шла на первую пару студенткой, я думала о 

том, нужна ли сменка, хватит ли полуобщей тетради, 

надевать ли шапочку, почему шапочка такая дурацкая, 

куда сесть, почему все места далеко от преподавателя 

заняты, где подруга, почему в группе ни одного 

мальчика, зачем цветные карандаши и альбом, как 

«забудьте все, чему вас учили в школе!». А вы сами 

думали о чем-то другом? Когда же шла на первую пару 

преподавателем, меня посещали мысли: «Ну да, я 

преподаватель; как же хорошо, что уже не нужно носить 

шапочку; почему в группе ни одного мальчика; почему у 

этой девушки страдальческое выражение лица?» Честно, 

с того самого дня и по сегодняшний, не люблю на 

занятиях скучающих физиономий, таких показательно 

страдающих. Хотелось, конечно, донести свои знания 

студентам и, знаете, получалось, тем более, что 

фармацевтическая химия - наука очень увлекательная, 

нужно лишь только вникнуть и почувствовать ее. 



Людям  
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– Что Вы думаете о профессии провизора? Какие 

перспективы развития ее в будущем Вы видите?  

– Вопрос интересный и однозначного ответа у меня нет. 

Сегодня активно развиваются генно-инженерные 

технологии и персонализированная медицина, проис-

ходит переход к превентивной медицине, продление 

активного долголетия. Создаются новые технологии – 

секвенирование, редактирование генома, различные IT-

технологии, разрабатываются гаджеты для контроля за 

состоянием организма, портативные датчики. Для 

освоения подобных манипуляций потребуются специа-

листы, которые смогут быстро подстраиваться под 

изменчивые условия рынка. И роль провизора, сводив-

шаяся ранее главным образом лишь к отпуску ЛС, в 

современных условиях кардинально изменяется и на-

полняется новым содержанием. Провизор – наиболее 

доступный для населения представитель системы 

здравоохранения, который общается с пациентом обыч-

но чаще, чем врач, он должен стать полноправным 

участником диалога в системе врач – пациент – прови-

зор, своего рода эксперт-советник. Помимо отпуска ЛС 

провизор должен ориентироваться и в основных про-

явлениях недомоганий, при которых применяются 

безрецептурные ЛС, иметь базовые представления о 

ситуациях, в которых следует рекомендовать посети-

телю аптеки как можно скорее обратиться к врачу. 

Провизор будущего должен мыслить комплексно, при 

этом уметь решать конкретные задачи, понимая суть 

процесса. 
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– Чем Вы любите заниматься в свободное от 

работы время?  

– Люблю активный отдых, гулять со своей жизне-

радостной и гиперактивной собакой, путешествовать, 

общаться с семьей и друзьями, а также люблю и умею 

готовить. Я выросла в Баку – там всех девочек учат 

хорошо готовить. Могу в вашей газете вести кулинар-

ную страничку: будем готовить бадымджан долмасы, 

кутабы, долму (шучу, я их сама по праздникам делаю). А 

впрочем, ловите идею – у нас на факультете многие 

девочки прекрасно готовят – пусть поэтапно делают 

мастер классы с фотографиями, а потом фото группы, 

весело поедающей угощение. 
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– Спасибо большое за совет, обязательно возьмём 

на заметку. А скажите, какую художественную 

литературу Вы любите читать? Каких писа-

телей? Какая Ваша любимая книга? 

 - Читать я действительно люблю: фантастику, фентези, 

исторические книги. Пожалуй, перечитала всего Сергея 

Лукьяненко, очень люблю романы Валентина Пикуля. 

Хороших писателей много, например, Эрнест 

Хемингуэй, Михаил Булгаков, Умберто Эко, Стивен 

Кинг, Андрей Ломачинский (очень рекомендую его 

«Рассказы судмедэксперта», почитайте!). Одна из 

любимых книг - «Приключения майора Звягина» 

Михаила Веллера. 

 

Людям  
о людях 
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 –  Ну и напоследок, что бы Вы могли посоветовать 

студентам накануне любой сессии? 

 - Совет очень простой, но работающий: учитесь в 

семестре, тогда к экзамену потребуется только повто-

рить. И совет не связанный с сессией - цените своих 

однокурсников, ведь ваша студенческая группа - это 

почти семья, которая будет рядом с вами всю 

оставшуюся жизнь. Ваши друзья – одно из лучших 

приобретений за время вашей учебы в ВУЗе. 

Людям  
о людях 

Анастасия Пирштук, Янина Лужкова 
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ИДЕАЛЬНЫЙ СТУДЕНТ ГЛАЗАМИ 

ПРЕПОДАВАТЕЛЯ  

Студенческая  
жизнь 

      В нашем университете учится огромное 

количество разных студентов. Есть те, кто не 

пропускает ни одной лекции, есть гении, которые 

сходу понимают сложнейший материал. Однако 

можно ли кого-то из них назвать «идеальным 

студентом»? И если нет, то почему? За ответом 

на все эти вопросы я обратилась к экспертам по 

пониманию студентов, а именно, преподавателям 

различных кафедр нашего университета. И вот 

что из этого получилось. 
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1.Внешность 

Каждый опрашиваемый преподаватель не забывал 

выделить этот пункт. Требования предельно просты. 

Идеальный студент должен быть, в первую очередь, 

чистый и опрятный. Это проявляется в причёсанных 

волосах и чистой одежде. Иногда у нас в университете 

можно встретить ярко накрашенных девушек в туфлях 

на высоких каблуках и парней в спортивных костюмах. 

Да, это именно те ребята, которых недолюбливают 

преподаватели. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 2. Поведение на парах 

Как нужно вести себя на парах, чтобы заработать 

статус «идеальный»? Во-первых, не опаздывать. 

Серьёзно. Нет ни одного преподавателя, которому 

понравятся рассказы про пробки, будильник, и прочее. 

Во-вторых, на самой паре надо быть чуть более 

активным, чем спящий сосед по парте. Не надо бояться 

задавать вопросы, особенно если вас интересует чуть 

больше, чем материал учебника. И да, хорошая 

успеваемость также приветствуется. 

Студенческая  
жизнь 
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3. Поведение на лекциях 

Обычно студенты на лекциях практикуют спать, 

есть, болтать, делать что угодно, только не вникать в 

материал. Но это как-то сложно связать с идеальным 

студентом. Преподаватели честно признались, что им 

очень приятно видеть, когда студенты на лекциях 

старательно конспектируют материал (ну как минимум 

имеют тетрадь по данному предмету). Когда студент 

внимательно слушает, а не занимается посторонними 

делами, лектор понимает, что его труды не напрасны. 

 

 

 

 

 

 

 

 

4. Отношение к преподавателю 

Ни для кого не секрет, что все преподаватели имеют 

разный характер и привычки. И они не обязательно 

должны всем нравится. Однако уважение к человеку, 

который пытается донести материал до наших светлых 

умов, просто необходимо. Идеальный в глазах 

преподавателя студент должен понимать простую 

истину: роль преподавателя не в том, чтобы давать 

бесконечное количество тестов и проверочных работ, а 

для помощи в освоении нового и  сложного материала. 

Студенческая  
жизнь 
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5. Поведение на экзамене 

В первую очередь, студент должен быть спокойным 

и уверенным в своих знаниях. Он не должен идти на 

экзамен с мыслью о том, что у преподавателя одна цель 

– «завалить». Наоборот, каждый преподаватель стремит-

ся помочь.  Ну и конечно, банальная приписка об 

отсутствии  телефонов, шпор и списывания. 

 

 

 

 

 

6. Внеучебное время 

Идеальный студент не посвящает все своё свободное 

и не очень свободное время учёбе. Часто такой человек 

появляется на концертах, мелькает в различных акциях. 

Про него даже могут писать в газете по поводу участия 

в каком-нибудь мероприятии. Одним словом, личность 

разносторонняя. 

Итак, надеюсь, всем понятно, чтобы заслужить 

звание «идеального студента», необходимо очень неплохо 

поработать. «Идеальным» человек является не только на 

парах и лекциях, но и, когда он заканчивает свой 

учебный день. Я бы назвала это своеобразным образом 

жизни. После прочтения этой статьи, можете 

задуматься, насколько вы сами являетесь идеальными 

студентами и, что ещё нужно сделать, чтобы заслужить 

это звание.  

  
Надежда Ситковкая 

Студенческая  
жизнь 
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Студенческая  
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ФАРМФАК: МЕЧТА ИЛИ ПРИЗВАНИЕ? 

Все мы разные, но нас объединяет одно. Мы – 

студенты фармацевтического факультета Белорусского 

государственного медицинского университета. Но 

почему же мы выбрали именно это направление?               

Честно говоря, этот выбор не простой. По мнению 

психологов, работу нужно выбирать исходя из 

собственных интересов и способностей. Но что же 

делать, когда твои интересы простираются от астроно-

мии до классической музыки, а способности – от актерс-

кого мастерства до высшей математики? Роман, студент 

1 курса фармацевтического факультета, точно знает 

ответ на этот вопрос. 
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Студенческая  
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Парень сделал свой выбор ещё в 9 классе: к 

математике и физике душа не лежала, языки давались с 

трудом. Поэтому, когда в конце 9 класса приемная 

комиссия спросила, на каком профиле хочет учиться 

Рома, парень с уверенностью ответил: «В хим-био!» 

После двух лет профильного обучения и усердной 

подготовки к ЦТ перед ним встал не менее серьезный 

вопрос: какой же выбрать ВУЗ? Химфак или биофак 

БГУ или же БГМУ? Химия парню нравилась куда 

больше, чем  биология, поэтому с вариантом биофак он 

распрощался сразу. Но, немного поразмыслив, Рома 

понял, что на химфаке перспектив немного: уж 

слишком скучной показалась ему работа технолога на 

заводе и слишком нервной – работа учителя. После 

выбора БГМУ, нужно было определиться с факультетом, 

но для Ромы это оказалось достаточно просто. Он  

чувствовал, что изо дня в день смотреть на страдания 

людей - выше его сил. Поэтому он решил помогать 

людям опосредованно.  И в июле 2017 года парень 

пришел в стены нашей Alma Mater и подал заявление на 

фармацевтический факультет. Сегодня Рома уверен, 

что никогда не пожалеет о сделанном выборе.  

Арина Жогальская 
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       Белорусский государственный медицинский 

университет активно развивает международное 

сотрудничество с зарубежными партнерами, в 

частности, с Россией. Ежегодно по обмену опытом 

к нам приезжают студенты из Первого 

Московского государственного медицинского уни-

верситета имени И.М. Сеченова — крупнейшего 

медицинского ВУЗа России. И этот год не стал 

исключением. Множество незабываемых и ярких 

впечатлений оставила у ребят эта поездка, чем 

они, конечно же, успели поделиться с 

редакторами нашей газеты. 

Студенческая  
жизнь 
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Дарья Зинченко: 

 «За две недели практики мы посетили очень много 

интересных мест в Минске и не только! Больше всего 

мне запомнилась поездка в Несвиж: именная резиден-

ция Радзивиллов. Она выглядит очень величественно и 

красиво. Также понравился Минск – чистый, совре-

менный и красивый город. Хотелось бы вернуться сюда 

ещё раз! Что касается университета, то я оценила зда-

ние нового корпуса и аптеку – все очень современно и 

технологично. Преподаватели относились к нам внима-

тельно и чутко, радушно приняли, максимально понятно 

и доступно доносили информацию, отвечали на все 

интересующие вопросы. От поездки я в восторге!»  

Студенческая  
жизнь 



 «За двухнедельное пребывание в Минске я влюбился 

в этот город. Понравилось буквально всё! Минск – 

замечательный, спокойный, тихий, очень ухоженный 

город. Приятно было видеть лесные массивы посреди 

кварталов.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

За время практики мы посетили несколько аптек, 

побывали в контрольно-аналитической лаборатории, на 

Борисовском заводе медицинских препаратов. Ознако-

мились с национальной лекарственной политикой 

Республики Беларусь, а также с системой контроля 

качества ЛС. Я приобрел опыт работы за первым столом 

в аптеке… 44 

Илья Ярош:  

Студенческая  
жизнь 
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 Также у нас была насыщенная культурная програм-

ма. В свободное от практики время мы посещали 

различные достопримечательности города: музеи, теат-

ры, костёлы, ратушу, Национальную библиотеку, парки, 

выезжали на Минское море. Но особенно понравилась 

поездка в Несвиж! Необыкновенной красоты отрес-

таврированный замок Радзивиллов – Несвижская 

романтика.  За время поездки в Беларусь я не только 

прошел отличную практику в БГМУ, из которой вынес 

для себя много нового, но и хорошо отдохнул, познако-

мился с интересными людьми. Впечатления об этой 

солнечной и гостеприимной стране, доброжелательных 

людях никогда не забудутся. В будущем планирую снова 

посетить Беларусь!» 

 

Евгения Абгарян: 

 «Минск – очень чистый, красивый и современный 

город. Мне понравилось обилие зелени на улицах, я 

считаю, это залог здоровья людей в какой-то степени. 

Белорусы – мирные, улыбчивые и доброжелательные 

люди, приятно было с ними общаться. 

Из достопримечательностей меня очень впечатлил 

Несвижский замок. Он красивый, величественный, с 

интересной историей.  

В аптеке поразило наличие электронных рецептов, в 

России мы такого не видели. Еще понравилось 10 

общежитие БГМУ, его обустройство и расположение». 

 

Студенческая  
жизнь 
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Дарья Столярова: 

 «Сеченовский университет предоставил нам 

замечательную возможность обменяться навыками, 

знаниями, умениями в области фармации с нашими 

коллегами из БГМУ. 

За время прохождения практики мы ознакомились 

со структурой и особенностями фармацевтической 

отрасли в Республике Беларусь. Само собой, сравнивали 

с Россией. И нашли различия в некоторых сферах. 

Также мы посмотрели на организацию образовательного 

процесса по некоторым дисциплинам: фармацевти-

ческая химия, фармацевтическая технология. Впе-

чатлений очень много, трудно все изложить в 

нескольких словах. Если говорить кратко: наше время 

было грамотно распределено между учебными часами и 

досугом… 

Студенческая  
жизнь 
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Помимо посещения в рамках практики БЗМП, 

аптеки №97, аптеки БСМП, аптечного склада, мы также 

оценили красоты Беларуси: многочасовые прогулки по 

Минску, поход в Большой театр оперы и балета, 

посещение выставки И. Айвазовского, поездка в заме-

чательный замок в городе Несвиж... Все эти 

мероприятия (и многое другое, список для досуга был 

весьма объемный) оставили приятные впечатления у 

каждого из нас. Хочется выразить огромную благодар-

ность студентам фармацевтического факультета БГМУ, 

которые нас принимали. Спасибо за ваше госте-

приимство, доброту и душевность!» 

 

Татьяна Кудинова: 

 «Мне очень понравился город Минск. В нем много 

интересных памятников, достопримечательностей и 

зелени. Вокруг чисто, уютно, как-то по-домашнему. 

Люди на улицах добрые и приветливые.  

В белорусских аптеках порядок, чистота, все 

структурировано, работают компетентные специалисты. 

На заводе в Борисове было здорово: нам всё объяснили, 

показали. На аптечном складе я была впервые именно в 

Минске, поэтому было интересно посмотреть, как все 

устроено. Еще мне понравилось общежитие №10. Оно 

новое, красивое, комнаты большие и светлые, еда в 

столовой вкусная. Поездка мне очень понравилась, 

надеюсь, я сюда еще вернусь!» 

 

Студенческая  
жизнь 



48 

      Фармацевтический факультет БГМУ выражает 

огромную благодарность клубу экскурсоводов «СДВИГ», 

созданном на базе кафедры социально-гуманитарных 

дисциплин в туризме и гостеприимстве БГУФК, во главе 

с Павлом Сторчаком за экскурсии, проведенные с 

истинным профессионализмом и на высшем уровне для 

наших московских гостей. 

Мария Дудко, Алеся Якимчик 

Студенческая  
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